

Unos por otros y
Dios por todos.

BOLETÍN

DE LA

EL IRIS
DIARIO CATÓLICO

FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO AGRARIOS DE MENORCA

Año VII

Ciudadela (Menorca) 6 de Agosto de 1925

Núm. 66

Peregrinación Católica Agraria a Roma

¡A los Agricultores Católicos!

Con motivo del Año Santo han acudido a Roma millares de fieles a postrarse de hinojos ante el Vicario de Cristo y recibir la bendición augusta del Supremo Jerarca de la Iglesia Católica. Representaciones de todas las clases sociales han desfilado por el Vaticano formando brillantísimo cortejo. Solamente los agricultores, la clase española católica por autonomasía, ya que en España nadie como los agricultores, cuenta con una espléndida y ejemplar organización para resolver a la sombra de la Cruz los gravísimos problemas sociales del campo; únicamente los agricultores, digámoslo claramente, son los únicos que no han respondido al paternal llamamiento de Su Santidad. Apatía tan inexplicable no podía continuar por más tiempo, y he aquí que se organiza la Peregrinación Católica Agraria que en trenes especiales partirá para Roma el 21 del próximo Septiembre, de Barcelona y de Irún.

El insigne Sr. Cardenal Primado, Presidente de la Acción Social Católica en España bendice con todo entusiasmo esta Peregrinación, convencido de su trascendental importancia y del consuelo, que ha de producir en el corazón bondadosísimo de Pío XI. La Confederación Nacional Católica Agraria, encarnación gloriosa de la obra social más importante que ha existido y existe en España, ha declarado en su órgano oficial la viva simpatía que le merece esta Peregrinación y que desea ¡quien lo duda! que de cada uno de sus sindicatos se alistén nutridas representaciones, que descubran ante la mirada escrutadora del Papa lo que entraña y significa su brillantísima organización.

No ha de faltar seguramente, ni una sola en-

tividad agraria, cuyo nombre de católico no radique en los labios sino que anide en lo más íntimo del corazón, que deje de enviar a Roma su representación más o menos numerosa. Y juntos los agricultores, formando grupos que se cuenten por millares, recibirán reverentes la bendición del Padre común, pensando—mientras elevaban su corazón al Cielo—que la señal de la Cruz que desciende sobre sus cabezas, es la misma señal que ellos hacen, cuando depositan sobre los surcos de la tierra el trigo del que la Providencia cuida amorosa, para convertirse luego, en la Hostia Santa que es Cuerpo divino del Redentor de la Humanidad.

Itinerarios

Salidas de Barcelona e Irún para Narbone, Marsella, Ventimille, Génova, Roma y lo mismo al regreso.

Detalle del viaje

- 1.º día Salida de Barcelona.
Llegada a Cerbère.
Despacho de Aduanas.
Cesto de viaje para el almuerzo.
Llegada a Tarascón.
Cena en Restuarant.
Salida para Marsella-Ventimille.
- 2.º » Llegada a Ventimille.
Desayuno en Restaurant.
Llegada a Génova.
Omnibus para el Hotel.
Almuerzo en el Hotel.
Tarde libre para recorrer la ciudad y visitar los monumentos artísticos y religiosos más notables.
Comida en Restaurant.
Noche libre.
- 3.º » Desayuno en el Hotel.
Almuerzo en ruta.
Llegada a Roma.

3.º día Comida en el Hotel.

Noche libre para descansar.

4.º » Estancia en Roma.

5.º » » » »

6.º » » » »

7.º » Salida de Roma.

8.º » Llegada a Génova.

Desayuno en Restaurant.

Llegada a Ventimille.

Almuerzo en Restaurant.

Llegada a Marsella.

Omnibus para los Hoteles.

Comida en el Hotel.

Noche libre.

9.º » Salida de Marsella.

Llegada a Narbona.

Almuerzo en Restaurant.

Llegada a Port-Bou.

Salida para Barcelona.

Los peregrinos que hayan venido por la frontera de Hendaya-Irún, después del almuerzo en Narbona saldrán en dirección a Irún.

Precios

Clase	Ptas.
1.ª	650
» 2.ª	500
» 3.ª	300

Fecha de salida, el 21 de Septiembre de 1925.

Duración del viaje 9 días.

Observaciones

Teniendo en cuenta la extraordinaria elevación de las tarifas ferroviarias y la subida de precios en los hoteles de la nación vecina, no es posible ofrecer precios más económicos, si ha de darse a los peregrinos las garantías necesarias de comodidad y esmerado servicio durante el recorrido.

En los precios fijados se hallan incluidos los servicios siguientes:

El viaje en ferrocarril.

La conducción en automóviles, coches y ómnibus entre las estaciones y hoteles y viceversa.

Todos los impuestos, contribuciones y arbitrios existentes para el viajero en las ciudades, hoteles, estaciones, etc., etc., así como toda clase de propinas inherentes a los servicios prestados.

El servicio constante de conductores, guías o intérpretes, tanto en ruta como en las poblaciones.

El alojamiento y manutención en hoteles, de

la categoría correspondiente, en habitaciones confortables, con servicios, luz, etc., la manutención comprende: Desayuno, Almuerzo y cena con exclusión de vinos, licores, café y extraordinarios.

El servicio de automóviles o coches según los casos, necesarios para las excursiones.

Las guías y publicaciones especiales para el viajero, la cédula de identidad como tal y los distintivos que puedan ser necesarios.

Advertencias

El número de plazas es limitado, si bien queda reservado el derecho de rechazar o aceptar libremente las inscripciones.

El horario fijado está de acuerdo con los cuadros de marcha de los trenes.

Al verificar su inscripción, deberá cada viajero advertir si tiene especial interés en realizar el viaje con determinada persona inscrita, por razones de parentesco, amistad, etc., etc., a fin de tener presente su deseo al hacer el reparto de asientos en los trenes y habitaciones en hoteles. Al mismo tiempo, entregará un anticipo del importe de su billete al Delegado ante quien se inscriba.

El plazo de inscripción expirará el 15 de Agosto de 1925.

Informes e instrucciones

La Sociedad «Fomento del Excursionismo y de la Unión Ibero-Americana», de la que son Presidentes honorarios los egregios Cardenales Reig, Trimado de las Españas y Benlloch, Arzobispo de Burgos—y que tan resonantes triunfos acaba de obtener al conducir a Roma la Peregrinación Carmelitana—es la encargada de la organización técnica de la Peregrinación Católico-Agraria.

Para informes e inscripciones, pueden dirigirse a las Oficinas Centrales del Fomento del excursionismo y de la «Unión Ibero-Americana», Mayor, 4.—Madrid. A la Delegación General en Barcelona, Banco de Valores y Créditos, Ronda de la Universidad, 37 y a todos los Delegados que la citada entidad tiene en España.

Autorizado por la «Confederación Nacional Católico Agraria» el Fomento del Excursionismo y de la Unión Ibero-Americana para realizar la propaganda entre los organismos de su obra, remite con mucho gusto noticias e instrucciones

a todas las Federaciones y Sindicatos de la Confederación, como igualmente a cuantas entidades agrarias lo soliciten.

También pueden inscribirse en las federaciones y Sindicatos Católico Agrarios que se indicarán.

Delegado-Administrador: M. Tomás Alayo, Junqueras, 16 Barcelona. A quien deben dirigirse todos los corresponsales y delegados, para todo lo referente a contabilidad y administración.

Esta Federación Católico Agraria, fiel al espíritu de la Obra, desea ardientemente asociarse a la proyectada peregrinación agraria y solicita de sus Sindicatos que propaguen la idea y manifiesten lo más pronto posible si hay algún socio que quiera tomar parte en la Peregrinación Nacional y visitar, con motivo del Año Santo, la ciudad de Roma y besar el anillo del bondadosísimo Pío XI.

Bien está que seamos católicos prácticos en el seno de nuestras familias y ante la faz de nuestros paisanos; pero debemos asociarnos, si nos es posible, a las grandes manifestaciones de Fé y de Catolicismo y contribuir con nuestra presencia personal al mayor éxito de las mismas. Y ninguna ocasión mejor que la que nos ofrece el actual Año Santo, que viene dando al mundo ejemplos jamás vistos de religiosidad.

El Papa lo quiere y es preciso que Menorca dé también su contingente de peregrinos ansiosos de ganar las gracias del Jubileo. En la peregrinación de la Confederación seremos todos hermanos y hallaremos facilidades que difícilmente encontraremos en otras organizaciones.

Hemos leído últimamente una carta y en ella se nos manifiesta que reina un entusiasmo indescriptible en toda la península, principalmente en la región de Levante, y nosotros no hemos de quedar rezagados. Los que tengan medios, los precios son bastante económicos, que lo manifiesten pronto y nos consta que el Sr. Consiliario de esta Federación está dispuesto a inscribirse como peregrino para acompañar a los socios de nuestros Sindicatos, que quieran formar parte de la Peregrinación Nacional Católico-Agraria.

¡Socios de nuestros Sindicatos a resolverse hoy mismo! ¡A Roma!

MOVIMIENTO SOCIAL AGRARIO

DE LA FEDERACIÓN

La Federación sigue su marcha próspera y casi todos los años da alguna muestra de su vitalidad y de los esfuerzos que realiza su Junta Directiva, animada de los mejores deseos.

Hoy, debemos ocuparnos de la instalación, en una de las dependencias de los espaciosos almacenes que posee la Federación en el muelle de Mahón, de un molino, en sustitución de otro viejo e insuficiente para las necesidades, destinado a la molduración de trigo y otros granos.

Adquirióse un nuevo motor marca «Campbell», Diesel, de 13 a 15 C. F.; un molino marca «Ideal» y montóse la maquinaria consiguiente e indispensable con todas las garantías para efectuar un trabajo útil y provechoso para los socios.

Terminada la instalación y efectuadas con éxito las primeras pruebas, el nuevo molino fué bendecido por el M. I. Sr. Dr. D. Guillermo Capó, Magistral y Consiliario de la Federación, en la tarde del miércoles día 29 del pasado mes de Julio. Dicho Capitular actuó como delegado del Exmo. Sr. Obispo. La bendición fué presenciada por individuos de la Junta Directiva de la Federación, de la Junta del Sindicato de Mahón, Consiliarios de este Sindicato y del de San Luis y personal dependiente.

Después de la bendición, se puso en marcha el motor y los asistentes pudieron apreciar el trabajo de la nueva maquinaria harinera que será de gran provecho para los socios y para los fines que perseguimos.

En el local de la Federación sirvióse a los referidos señores abundante refresco, manifestando todos su satisfacción y haciendo votos para el desarrollo de la labor agraria y religioso-social a que viene consagrada la Federación.

Aprovechamos la ocasión para publicar algunos datos relativos a la vida de la Federación y demostrativos de su máxima importancia por lo que se refiere a las necesidades agrícolas de Menorca.

En el corriente año, ha recibido la Federación de Sindicatos y socios 11.641 piezas de queso, con un peso de 29.362 kilos.

Se han remitido a Barcelona 450 cajas de queso con un peso de K. 17.769.

De lana se han recibido unos 5.000 K.

Desde primero de Enero hasta hoy ha comprado la Federación 208.678 kilos de maíz.

De salvadillo ha despachado 61.000 K.

De azufre se han despachado unas 10 toneladas.

De turtó de coco se han adquirido 21 toneladas.

El movimiento de Caja, durante el primer semestre del corriente año, a ascendido a pesetas 369.092'52.

De abonos químicos hay encargadas 310 toneladas, que un vapor fletado especialmente desembarcará en breve en el puerto de Mahón y se pedirá todavía otra partida de 150 toneladas.

Las molturaciones efectuadas el año pasado con el viejo molino, que ha sido sustituido por el nuevo, de cuya bendición hablamos más arriba, ascendieron a unas 200 toneladas.

Esto es lo que puede contarse y consignarse con cifras; lo que no se sabe de una manera fija es lo que han ganado los agricultores, gracias a la actuación de la Federación, en el precio de muchos artículos que tenían necesidad de vender y compra. Son incalculables, además, los bienes de orden religioso, social y cultural que han recibido los socios de la Federación y de sus Sindicatos.

LOS SINDICATOS

El Sindicato de Mahón continua su vida próspera, dedicado a las operaciones propias de la Obra social-agraria.

El Sindicato de Alayor, cada día más floreciente, ha efectuado por cuenta propia y con resultados muy satisfactorios, seis embarques de ganado para Barcelona. Actualmente se dedica al embarque de huevos y gallinas.

El Sindicato de San Luis sigue su buena marcha y efectúa casi todas las semanas embarques de huevos y gallinas.

Para ilustración de sus socios este último Sindicato recibe los siguientes periódicos y revistas: «Revista Social y Agraria», «El Debate», «Mundo Avícola», «El Campo», «El Cultivador Moderno». Las Hojas divulgadoras del Ministerio de Fomento, EL IRIS, «El Bien Público» y «La Hormiga de Oro», que recibe el Centro Católico.

En el reverso de las papeletas de socio, se lee lo siguiente:

«Un buen socio sindicalista»

1.º Es el que paga cada año su cuota señalada por la Junta.

2.º El que tiene su confianza puesta en el Sindicato.

3.º El que compra los géneros de consumo en su Sindicato y por medio de él hace la venta de sus productos.

4.º El que presta su apoyo para conseguir la Unión de los Agricultores y con ella alcanzar beneficios y mejoras.

5.º El que siempre habla bien del Sindicato porque sabe que es su defensa.

6.º El que comunica sus quejas al Sindicato sin publicarlas.

7.º El que siempre espera su bien del Sindicato y no de sus enemigos, pues estos intentan estorbar su actuación.

8.º El que ante la igualdad de precios sabe favorecer al Sindicato porque reconoce su fuerza reguladora en la plaza.

9.º El que hace comparaciones de la situación actual con la anterior a la fundación de los Sindicatos.

10.º El que lleva sus ahorros a la Caja Rural del Sindicato porque sabe que el dinero de los agricultores ha de ser para la agricultura.»



UN ALIMENTO QUE HACE RICO AL GANADERO:

LA HARINA DE PESCADO FRESCO

ATLANTIC

Con un lechoncillo de 20 kilos y en 120 días después del destete, puede V. obtener un cerdo de 100 kilos. El empleo es sencillo: 200 gramos diarios de Harina de Pescado fresco «Atlantic» por cabeza. Si son cerditos de 5 a 8 semanas, de 100 a 200; después, 200 gramos diarios. A las cerdas nodrizas, 200 gramos diarios, y aunque tengan 18 cerditos, todos se criarán hermosos, porque la leche será muy rica y abundante. A las cerdas preñadas, 100 gramos diarios, y darán a luz cochinitos vivarachos. A los verracos, 200 gramos diarios. Se tira en el amasado la cantidad necesaria y se remueve bien. Los cerdos comen este pienso muy a gusto. Agente de Ventas: Federación Católica Agraria de Menorca, Mahón (Baleares).

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús